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E1 Presiden te':
hacer el primer
cuatro y cuatro
jul~o.

S~fior s~cretario sirvase
llamado a lista, siendo las

del dia de hoy nueve de

El secretario: buenas tardes Honorables
e;one'ejaL e s primer 11 aroado a 1ista par a 1a
sesión del dia de hoy miércoles nueve de
ju1 i o de .2 • O14 , Hono rab 1es C.On eeja1es,
Señor Presidente (4) Honorables Concejales
contestaron al primer llamado a lista sin
haber quórum decisorio.

El Presidente: registre la'
Concejal Jon, Jairo Claro en
lista es tan amable.

ponencia del
el llamado a

El secretario:' cinco con el
Concejal Jon ~airo Claro Arévalo.

Honorable

El Presidente:' Por favor hacer el segundo
llamado el quince minutos.

El Secretario: Asi será Señor Presidente.

El Presidente: sirvase señor
hacer el segundo' llamado alista.

secretario

El Presidente: Sirvase
llamado a lista.

hacer el segundo

El Presidente: señor secretario.

El Se¿retario: segun~o, llamado a lista
Honorables Concejales, señor Presidente (8)
Honorables ,Concejales contestaron al
segundo lla~ado a lista sin haber quórum
decisorio.

E1 Presiden te': No
sirvase, hacer, el
15 minutos.

hab .iendo quó rum
tercer llamado

decisorio
dentro de
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El Secretario:' Tercer L'l arnado a lista
Honorables Concejal'es, sefior Presidente
(14)' Honorables Concejales contestaron al
tercer llamado a lista 'existiendo quórum
decisorio.

El Presidente: habiendo quórum decisorio
por favor darle lectura la orden del dia.

1. Llamado a lista y verificación del

El secretario: o~den d~l dia '

quórum '.

2. Consider~ción y aprobación del 'orden del
dia.

3. Designación de
revision de¡ acta
p Le n a rí a .

la
de

comisión para la
la presente sesión

4~ Himno ds la ciud~d de Bucaramanga.

5. Informe de' gestión prLm er ,trimestre del
afio 2014 d~rectoi general del Instituto
Municipal de Cultura y ,Turismo, Ingeniero
Francisco Centeno Osma.

6. Lectura de .c omu nLc acLo nes'.

7. Proposiciones y asuntos varios.

Leido el ord~n del di~ sefior Presidente.

EJ_ Presidente: leido el orden del dia lo
aprueban los Honorables Concejales.

INTERVENCION DEL HONORABNLE CONCEJAL ,JHON
JAIRO CLAOR AREVALO: Sefior Presidente.

El Presidente: ,Tiene la palabra el Concejal
Jhon Jairo Claro Arévalo.
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INTERVENCION 'DEL HONORABNLE CONCEJAL JHON
JAIRO ,CLAOR, AREVALO: Gracias Señor
Presidente, para solicitarle
respetuosamente a los Honorables Concejales
y contar con su ~dmen6ia de cambiar ~l
orden del día del, punto 7 pase a, ser 5 y
así sucesivamente se van corriendo los
sigu~entes numerales.

El Presidente: Con la proposición
presentada ~or el Con6ejal Jhon Jairo Claro
Ar é vaL'o de modi fi car ,e1 orden de 1 dí a lo
aprueban los Honorables Concejales

El
del

secretario:
día con

'ha sido
la

aprobadc el
modificación

orden
señor

Presidente.

El Fresidente: ,continúe.

El s ecret ar í o :
comrsaon para
presente sesión

tercer9, designación
1a revisi ó.n del a e ta
plenaria.

de
de

la
la

El Pr~sidente: se de sLqna a
Raúl Oviedo Torra para revisar
día de hoy."
Continúe seño~ secretario.

la
el

Concejala
acta del

E1 Presiden te:
ra~icada alguna,
s~cretaria.

Señor secretario
'proposición en

hay
la

El secretarib: cu~rto punto Himno de la
ciudad, de Bucaramanga.

El Presidente: 'continúe señor secretario.

E1 .5 ecre'tario : quinto punto, pro posic ion es
y asuntos varios.

El secretario~ Si señor Presldente.

El Presidente: Dele lectura señor
secret~rio.
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El secretario:

PROPOSICION

Invocando el ..Reglamento Interno del
Honorable Concejo Municipal, en su artículo
221, solicito respetuosamente con la
anuencia d€ t.odo's los .honora:b1es con ceja1es
de Buc~ramanga, condecorar con la ORDEN
CIUDAD DE BUCARAMANGA AL MERITO EDUCATIVO Y
CULTURAL a la autora y compositora MARIA
VI C'tORIA ROMERO' VI ECO, na cida en Bo got á
D.C. es 'una d~stacada compositora e
intér pr.ete he red e ra de una gran tradició n
musical dada su condición de hija del
maestro y compositor Víctor "El Chato"
Romero~
Sus obras
principales

han sido galardonadas
eventos de la música

en los
nacional

así:
Ganadora obra. inédita en· los festivales
"Antioquia le canta a. Colombia" y el
Festival Nacional Mono Núfiez.
Ha obtenido los primeros puestos en los
concursos:
Concurso del terna. insti tucional de la ETB
(Empresas Públicas dé Bogotá) .
Concurs"O' del tema insti tucional de la
émpresa FINART
Concurso nacional del Bambuco Luis Carlos
González en Pereira
Con eur'so na eion al. de compositores "José A.
MQrales del Socorro·; entre otros.
Es directora. del Dueto AROMA de la
de Medellín,. agrupación con
participaciones y galardones
diferentes eventos de la música

ciudad
destacadas

en . los
andina

Colombiana.
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Es directora 'y arr~glista del grupo ENCANTO
de la ciudad de Medellin, agrupación con la
cual fue reci~ntemente galardona~a
recibiendo el GRAN PREMIO LUIS CARLOS
GONZALEZ en la ciudad de Per~ira.
En el, afio 2013, fue homenajeada en el
evento orbital mas importante de
Latinoamérica, donde mas de 30 paises
rinden hom ena j e a la' cultura, permitiendo
el acceso a las .qrandes personalidades del
mundo en el área, de la música, teatro,
artes, plásticas, danza, literatura y
cinematografia, en el' marco del FESTIVAL
INTERNACIONAL, DE LA CULTURA, realizado en
la ciudad de Tunja.
Dicha condecoración, será, 'entregada el dia 9
de :agosto den tro del a pro gramació n del' ,X
FESTIVAL NACIONAL INFANTIL DE MUSIeA ANDINA
COLOMBIANA "HORMIGA DE ORO". . .' .
Cordialmente;

JOHN JAIRO CLARO AREVALO
Conc~j,al de Bucaramanga -ASI

El secretario: leida .La proposición s e ñ or
Presidente.

El presidente: leida
presentada la apiueban
conce j ales.,

la proposición
los Honorabl~s

El , secretario: ha sido aprobada la
proposición sefior Presidente.

El President~: Continüe sefior secretario.

El secretario: sexto punto, informe de
gestión primer trimestre del afio 2.014
director del ,Ins'tituto' Munic'ipal de Cultura
y Tu ri'sm o ,In gen iero' Francisco Centen o
Osma.
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El, Presidente: ,'pidió la palabra Diego,
antes de darle la palabra al Doctor
Francisco Centeno Osma, .ha pedido la
palabra,el Concejal Diego F~ari,Ariza Pérez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIEGO
FRAN ARIZA PEREZ: Gracias señor Presidente,
darle un cordial ,saludo a los Honorables
Concejales, $eñor Presiderite es que yo
quisiera dejar una constancia por medio del
cual para que quede en el acta y
lógicamente para que quede en el ,audio de
la plenaria ','del día 'de hoy, el día 8 de
julio' de 2.014 pedí la palabra señor
Presidente en varias oportunidades para una
moció n de p r.ocedi mien to y Pues no m e fue
concedida -La palabra,' la cua L era con el
fin de' informar el retiro' del recinto, por
problemas de salud,', pero al no ser
concedida por lo tanto efectivamente me
retire del recinto cuand6 la Honorable
Concejala 'Sandra' Lucia Pachón Moncada
termino su Ln t.ervenc í.ó n , siendo
aproximadamente las 6 y 20 de la tarde,
hora que se puede confirmar en el audio,
así mismo dejar constancia de que' en ningún
momeh~o de la diferentes sesiones plenarias
aprobé ningún ar t á cuLo ya que mi votación
fue siempre negat i va desd~ e1 in ieio del
estudio del proyecto de acuerdo 029 del 4
de ju1io del 2 .O 14, ,ag'rade zeo se ñ or
Presidente la at~nción prestada, con el
mayor .de los respetos' a, esta corporación,
muchas gracias s~ñor Presidente, se la
radicare al, señor secretario, muy amable.

El Presidente: Continúe señor secretario.
La Presidencia le da un saludo al Doctor
Francisco Centeno Osma el día de hoy para
que 1e rinda a1 Con ee j o del a eiudad e1
informe del primer trimestre del año 2.014;
t Lene la palabra Doctor Francisco Centeno
Osma para que rinda el informe a la
plenaria el di~ ~e hoy'; tie~e la palabra el
Dotar Dionicio Carrero Corréa.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL
DIONICIO CARRERO CORREA: q r a c r a s señor
Pr e s .í.den te, s a 1u dar 1o 'a u s t e d Doe t o rEd ga r
Suarez Gutiérrez fiel P~esidente y demás
miembros de la mesa directiva, Honorables
Concejales y públicó presente y Doctor
Franc~sco Centeno Osma~
Se ñ o r di re .c t o r del I n s t i tu t o Mun i e i p a 1 de
Cultura y Turismo; esto señor Presidente es
para insistir eh lo. que usted se ha dado
cuenta en qve cuando. tomo el uso. de la
palabra cada vez que ,viene un secretario. de
despacho. es que no.s, info.ime y usted también
1o ha h e eh o. ' a sí Doe t o.rEd g a r Su a r 'ez
Gutiérrez, 'de e c u er do también a ese informe
q~e ,es ,e,l plah de des~rro.llo. que es lo más
impo.rtante para n o s o t r o s ,en qué medidas se
ha ejecutado., en qué medidas se ha trazado.,
1a s me t a s qu,e s e han ,1 o.g r a d o d e e s a ma n e r a
n o.s o.t r o.s c o.mo. yo. 1 e e s t o.y di c i en d o. y u s t e d
lo.' sabe y t odo s ya t e n emo s el s oL a la
espalda, ento.nces po.r lo. menos que nos hace
falta en cad~ instituto, en cada secretaria
p o r lograr y' 'lógico. las metas que se han
c on s e qu i d o hasta e'l mome n t o , gracias s e ñ o r
Presidente.

E1 Pr e s .iden te: ti e n e '1a p a 1a b r a 1 e Doc t o.r
francisco. Centeno. Osma.

INTERVENCION DEL, DOCTOR FRANCISCO CENTENO
OSMA:
Muchas gracias s e ñ o z Presidente, un saludo.
muy especial, a todos l,os Honorables
Concej ales y, Concej alas de' Bucaramanga, y a
todos los funcionarios. que nos acompañan en
la tarde de hoy; me voy a permi tir
pre~entar el informe de gestión del
Instituto Municipal de la 'Cultura Y turismo
d e Bucaramanga deL primer s emes t r e del año
2.014, este informe de gestión va hace un
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barrido de las actividades que hemos
realizado en el presente semestre ,por cada
uno de los programas del plan de desarrollo
Muni c i.pa1 en lo, .que tiene que ver con el
sector cuLtur a , el primer programa es el
programa de fortaleci~iento de la
biblioteca' púb~i~a municipal 'Gabriel Turbay
cuya meta, primera es garantizar el
funcionamiento de la biblioteca y sus
bibliotecas satélites, en este programa lo
que, se hizo en 'el primer semestre fUe
disponer y 'mantenei el funcionami~nto de la
bibliot~ca y sus tres satélites contratando
los servicios' asistenciales técnicos y
profesionales para las distintas salas de
servicios Y',' apoyos a, las áreas' que tiene
que ver con la gesti,ón y la estructuración
de' los serV1ClOS, en ese sentido tenernos
una e s t adí 'stic a de usua r i os por s e r vi c i os
que t i ene el' or den de, los '~9. 865 pe r s ona s
a ten dida s en 1a b i b1i ot e ca, púb1i ca Gabr i e1
Turbay y sus satélites, allí están en el
pantallazo que les, pre~ento las personas
que, acuden a util.izar los' servicios de la
biblioteca" de cultura general, de la sala
de informática, de la sala de referencia,
de la' sala de música, ,audiovisuales, el
préstamo que se hace de libros hacia la
casa de los ciudadanos y las b í.bLi ot.e ca s
satélites.

La segunda, meta que tenernos en el programa
es la implementación y mantenimiento de un
plan municipal de, l~ctura 'que lo hemos
denominado el plan de de¿ar~ollo lea' una
Bucaramanga lectora y allí hemos
desarrollado tres frentes de trabajo, el
primero de ellos 'fue denominado lectura 'y
ciudadanía buscando que los niftos. Las
nlnas y los adolecente$ apropien lecturas y
desarrollen un habito de lectura que
también les sirva para su formación corno
ciudadanos d.e L mañana, hemos r eaL'izado en
esta línea 120 talleres con 4.200 niños,
niñas y adolecentes en diferentes colegios
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de Bucaramanga y en los hogares de
Bienestar familiar en -Lo que tiene que ver
con primera infancia a es'tos talleres están
enfocados a la primera infancia acercando a
los niños, niñ as al L'Lbro y la lectura; en
este mismo plan, de lectura tenemos lectura
al parque se h i cíeron 48 talleres en el
presente se~estre con unos beneficiados
5.280 per s.onas en diferentes, parques de la
ciudad algunos de ellos eri'el parque de, los
niños, san Francisco en algunos barrios
como el Girardot, macaregua, villa rosa, el
parque Antonia, santos, el parque de las
cigarras en fin' este programa se va
moviendo permane~temente por los parques de
¡~c~ud~d. '

En el ~ismo ,plan de lectura tenemos leer en
el barrio 120 talleres de fomento a la
lectura para 835 'beneficiados en diferentes
instituciones también de nuestra ciudad y
finalmente la ,estrategia ,bibliobús que
realizo,19b t'alleres, en ~l,piimer semestre,
visitamos 55 instituciones en difer~ntes
comunas de Bucaramanga para unas 3.806
personas beneficiadas del progra~a
bibliobús.

Bueno y la sala infantil que también hace
trabajo de',' promoción de lectura 250
talleres orientados" al fomento de la
lectura en la primera infancia 5325 niñas
beneficiadas" 105 instituciones se
aten die ron, en '1a sa1a infanti1 . En e1
primer trimestie del pres~nte año.

E1 s .í,guien te pro grama, en e1 p1an de
desarrollo, es el progracia de formación
artística y cultural, ahí lo que buscamos
e~ ~mplementar una escuela municipal de
artes y oficios, para la ciudad, dirigida a
niños, niñas y adolescentes y jóvenes del
municipio, para dar, cumplimiento' a esta
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meta, se trazaron· tres frentes de trabajó:
el primer proyecto se llama Parcha, ya lo
hemos mencionado, varias ve ce s en el tema
de las pandi·llas vamos hacer bastante
protagonistas, en el segundo semestre con
unos be ne f Lei ado, 432 ni ños , ni ña s y
adol~scentes, áreas ~e formación música,
bandas sonaras, bandas de viento, guitarra,
p i ano, t eat; ro, a r t e s pL á s tic a s , dan za s , y
literatura, estamos haciendo presencia en
la comuna 2, en el sector .norte de la
c i udad, en 1a comuna 3., en e 1 s e c t or del a s
américas, en el sector de la comuna 17 del
mutis, en la comuna 11 porvenir, y tenemos
también una cede en el centro cultural del
oriente, comuna 15.
I~ualmehte en difererttes colegios de la
ciudad, hemos estado desplegando la oferta
de formación artistica~ .denominada
Már eha te, eon él, ce r ca de 15 in s t r ue t o r e s
en las· diferentes· art~s.
El segundo. proyecto de formación artistica,
es mi, musical que es un proyecto, bastante
sonoro, bastante enrnent ado , . en la escuela
cul tural de Bucaramanga, .aili se benefician
750 estudiantes de· 25 colegios, en
formación que tienen que ve r con las artes
escénicas, la danza, la música, el teatró,
el circo. Ellos digamos t·ienen un arduo
trabajo., se beneficia .bastante ·población de
colegios públicos de Bucaramanga, y es lo
que tiene digamos una buena presencia, en
la agenda cu¡tural de ·la ciudad.
E1 ter ee r pro ye c.t o en 1i nea de f or mació n
artistica, es el proyecto cultural
Bucaramanga, que atiende a .250 niños, niñas
y jóvenes. de 20 colegios públicos de la
c i udad, e s un a: i nL cía t i va,· or i en t ada a que
los n i ños ·ten gan f or mació n en t é cni ca
vocal, expresión corporal formación
humani s tic a , . c r ean.do de e s t a mane r a gr upos
~orales, en· nuestra Ciudad.

E1 Él i gui en t e pro gr ama ~ el
del plan de desarrollo,

tercer programa
es estimulos

~ ....
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, ' ,

artísticos y culturales, .desde aquí, en la
meta de mantener un programa de
concertación" en el primer semestre solo se
concertaron 'dos programas, que fueron: la
Coral Bucaramangá, y mi musical, que son
proyectos, 'de formación artística corno lo
dije anteriormente.

En la parte' de concertación, lograrnos el
año pasado concertar con el ministerio de
cultura, un importante festival que hemos
denom i nado r . cLu quL. cluiqui, libros para mí.
Este año se realizó la segurida versión, fue
un festival que empezó a adelantar el
doctor Henry 'Carrizales~ de manera muy
acertada, porque es un festival que se ha
convertido .en uno 'de los eventos más
importantes de la ciudad. Este año contarnos
con la participación de 4 escritores
nacionales, de renombre, fueron premiados,
rea1iza mos' 5O, act;ivid ades con 8229, ni ños Y

, ,

niñas, y adolescentes' de instituciones
públicas, y privadas' de Bucaramanga, el
festiv~l está enfocad6 a ,promover a
lectura, fomentar' la lectura en población
temprana, para aportar en' la formación de
lqs nuevos ciUdadanos.

En el marco del festival se le hizo un
homenaje a, Gabriel ,García Márquez, pues
pre ci sarnente', apena s empe zando el festival
se, produjo el 'fallecimiento del premio
nobel, estuvimos leyendo algunas de sus
obras, el Coronel no tiene quien le
escriba, y bu~na parte de sus' cuentos,
y participaron e bastantes instituci6nes,
haciendo la lectura colectiva y en voz
alta, de las obras,de Ga60.,
Aquí hay algunas f.o t os, que dan importancia
a la asistencia de e~te importante
festiva ,1., que qu:eremos señores con ceja1es,
que se institucionalizado por parte del
concejo de Bucaramanga, para que, la ciudad
de Bu caram anq a , y e1 i nstituto mu nicipa1 de
la cultura lo siga haciendo, todos los
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años. Y no solamente
este gobierno sino
tiempo de gobiern~
Fra~cisco Bohórquez.

sea·
que
.del

un· festival de
trascienda, el

doctor Luis

En el programa de estimulos también está la
tmplemeritación y mantenimiento del
programa, que estimule la creación,
d í s t r á buc i ó n, cuLt.u r a L, a qu i. se realizaron
93 . presentaciones. artisticas, 60
organizaciones del sector se beneficiaron,
y. se llegó a un póblico aproximado de
20.97 O personas. en un reporte, de la
subdirecci6n . técnica, estuvimos en todas
las comunas y estuvimos en buena parte de
los barrios de Buca-ramanga, en el primer
trimestre. Eso es un a muestra de lo que .~e
hace con el programa,. en la concha
acóstica, eh, .de manera periódica.
EL cuarto programa del plan de desarrollo,
es un sistema municipal de comunicación e
integración cultural, aqui la noticia
importante e.s que la ·emisora cultural Luis
Carlos· Galán Sarmiento, ya se puede
s~ritonizar . por internet, por dispositivos
móviles, simplemente se debe entrar a esta
dirección:. ww.w.e·misoracultur·al.com Y le da
conexión directa . a la· programación, 24
horas de la emisora Luis Carlos Galán
Sarmiento, es una. importante herramienta
par~ la promoción .y difusióri de la cultura,
en nuestra ciudad.

En el programa de patrimonios culturales,
como ristedes muy bien lo saben,· ustedes
mismo lo a~robaron, se hizo la entrega
cesión de la ca~a LUIS PERÚ DE LACROIX,
siendo interés cultural de la procuraduria
general de la .nación., dado el grado de
deterioro que estaba pr es ent an do el bien,
por desatención ~ue tuvo durante tanto
t i empo, du r ant e ca s i un par de dé cad a s. La
procuraduria ya re·cibi6 el bien y va a
empezar los trabajos de restauración para

............ ,._ - .....,_. ,,:,~
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ponerlo en uso y darlo al ·servicio de la
comunidad, todo bien que la procuraduría,
e s. una en t ida d púb1f ea y s e eompro me t i ó a
mantener en la casa de LUIS PERÚ DE LACROIX
, un componente cultur.al corno fue
e s t ab1e cid o , ·de s de e1 in i e i o del a pr i mer a
s e s aon que hizo Ecopetrol, a la biblioteca
públic? municipal Gabriel Turbay, hoy
i ns t i t ut o mun i e i paL: de· eul.t ur a y t ur i sm.o,
yo creo que ·fue una decisión de alta
responsabilid~d, de esa manera,
garantizarnos que ·el bien se mantenga en pie
y que siga siendo parte del patrimonio
cultural, material, inmueble, de la ciudad
de Bucaramanqa.

Igualmente, el instituto municipal de
cultura, acompaño la formulación de plan de
ordenamiento territorial, en lo que tiene
que ver con los· patrimonios culturales,
aquí estuvimos con los concejales y con la
é!- dmi TI i s ·tr a ció n . eent r"al" di s cut i endo y
acompañando, y asesorando de alguna manera
la fo~mulacjón del .plan de ordenamiento
terri~orial," en el terna de los patrimonios.

Se presentaron tres proyectos a la
convocatoria" de proyecto" de patrimonio
cultural con "recursos, da I va la telefonía
celular, convocatoria que hace el
ministerio de cultura, a través de la
gobernación de Sarttand~r,. y tenernos los
tres proyectos" digamos clasificados, en la
segunda evalu~ción,· esperando a decidirse
por ·parte del ministerio de cultura, y del
departamento recursos, para estos .tres
importantes proyectos, que tienen que ver
con .el salvamiento del patrimonio cultural
de la" ciudad. Igualmente se acompañó a la
red, pro t ee t or a .de. par que s , del mun i c i p i o
de Bucaramanga, y la formulación del plan
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de, acción, t.oda vez que el instituto
municipal 'de cult~ra, participa en esta
importante red" que ha venido recuperando
gr ae i a s . a 1a' 'g e s t ión , y, 1.í de r a zgo del a
Doet or a Yeni s Pe'dr a za ,
social,de municipio.
Lo acompanamos en 1'0 que tiene que ver con
el 'cuidado, de los patrimonios" que una
parte de ellos lo qu~ tiene 'que ver con los
monumentos, esta puesta en el espacio
público, y es de alguna manera competencia,
den ue.s t r a in s ti tu ció n , s u ,s a 1va men t o , s u
salvaguarda. ','

primera gestora

En el terna, de s equr i dad social, el creador
y gestor cultural que 'también es un
programa, aquí, sLmpLement e lo que hemos ido
es acu~ulando, el 10%' d~ la estampilla
aprocultura, a la fecha llevamos 3418
millones acumulados, a la espera de que el
ministerio de cultura, y el ministerio de
protección' social" e s.t abLezcan la
m~todologia, para ha~er la inversión de
estos recursos; y se cumpla digamos lo que
estableció la ley 666 de 2001, para lo' que
tiene que ver con la, seguridad social, de
gestbr y cre~dor cult~ral.

El programa último, perdón, el último es el
programa de cultura ciudadana, aqui hemos
hecho un importante es~uerzo" en lo que
tiene que ver , con el cumplimiento de las
normas, pedagogia ,ciudadana, para
construcción de ~n~ mejor' convivencia, y
hemos de s a r r o11ado" va r i os 1abor a.tor i os en
este s emes t r e., El primer laboratorio, de
medi 'o amb i ent e y e spa e .i.o púb1i co. Ti ene que
ver con el acompañamiento a la red
protectora, Cuida tus parques cuida tu
hogar, ot or qa r , los chicos de laboratorio,
Te veo bien, ,Te veo mal, acompañan
semanalmente a la, red protectora en las
comunidades y hacen trabajo pedagógico, en
los entorno de 'los, parques 'que se en los
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los parques que se
do~ veces por semana.

atienden

Se hieiero.n otro tipo :de aet ivid ades, como
el acompañamiento. a la.' c-aminata, de los
cerros orientales, el desfile del día
mundial del agua, l~ c.elebración del día
mun dia1 del a .ti erra, se 'partic iPo en 1a
~umbre Simakids,' se ·realizaron tres
exposiciones, .de la exposición. San Turban,
fábrica' de agua, que busca la
concientización, de los ciudadanos frente
al patrimo~io mas importante que puede
tener,

cualquier lugar que es el agua, se hicieron
estas tres exposiciones, .en' el parque San
pío, en la plaza civica ~ en la Universidad
Industrial de Santander,. esas exposiciones
que hemos venido realizando desde el año
pasado, se han 'est~ado moviendo, por toda .ia
ciudad de Bu~aramanga, no' paran, no han
llegado. al Instituto. todavía la primera
vez, se produjeron desde' el año pasado y
siguen rotándose por toda la ciudad.

El laboratorio pactos ciudadanos por la
cohvivencia, ahí se hicieron varias
actividades, . en empresas e instituciones
principalment~, talle'res de convivencia
par a 1a socia1iza ci ón de·'práctic as básic as
fundamentales para el relacionamiento de
los ciudadanos, y .el u.so de la
infraestructura. del municipio.
También se adelanto la campaña los
caballeros de~ Metrolínea, en el mes de
marzo , en el marco de la celebración del
día internacional de la mujer, pero se
mantuvO durante todo el mes,' se señalizaron
todos lo bus es del sistema de transporte
masivo Metrolínea, . invitando a los
caballeros a cederle el puesto a las
mu j eres, en sintonía de la prevención del
acoso sex'uaL, . que se .p.re'sen ta en los
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sistemas de transporte masivo, cuando llega
la hora pic~. Se mant~vo la ,campafia durante
todo' el mes de Marzo, y muchos hombres
aten di'eron y siq.u en 'aten die ndo, e1 11 am ado
al respeto, y a la valoración de la mujer,
como persona ,fundament~l en ,la construcción
de la ciudadanía, de la familia y de la
sociedad.

PRESIDENTE: La presidencia, le agradece al
Dr. ' Fran ei~eo 'Ce n'teno Osma , e1 informe y
decreta un receso de 15 minutos.

SECRETARIO: Llamado a lista.

Sefior presidente 16 'honorables 'cbncejales
con te s.taron a 1a ver ifica ció n del quórum ,
existiendo quórum decisorio.

PRES1DENTE,: Se ñ o'r see re tario ¿ en qué punto
del orden del día estamos? .

SECRETARIO: Sefior pr esiden te estamos en el

sép~imo, en, el sexto punto del orden del

día. Informe de gestió~ del primer

trimestre del afio 2014, del instituto

It!u ni'cip'ai de Cultura.

PRESIDENTE: Tiene la palabra
Francisco Cehteno Osma.

,el Doctor

FRANCISCO CENTENO OSMA:

Muchas grácias, seftor presi'dente, estamos
en el programa de ¿uitur~ ciudadana,
laboratorio de seguridad vial: aquí
nosotros lanzamos antes del mundial,
lanzamos una campafia que se denomino, No te
pierdas el mundial; previendo que estas
celebraciones eufóricas, de los
colombianos, por lo general provocan
accidentalidad, tragedias, entonces

. .
desarrollamo~ esa campafia con aSOClO con
Metrolínea, en una estrategia que
denom in am os M etr6 - eu 1tu ra , No te pie rdas el
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mundial, Cruza la' calle siempre por la
cebra, Utiliza siempre las normas de
s egur ida d 'p a r a, los .mot oe i c1i s t a s , Si va a
conducir no ingiera bebid~s alcohólicas.

Tenernos en este momento 100 buses de
Metrolinea intervenido, 10 estaciones de
Metrolinea, cort la campafi~ no te pierdas el
mundial, se han realizado al 30 de junio 23
tornas del espacia público, ' centros
comerciales, y se·, ha participado en
diferentes eventos de la ciudad,
promoviendo las normas de seguridad vial,
que tienen ,que ver' con', motociclistas,
peatones, y conduc,tores,,' esta es la tropa
de cultura ciudadana" te veo bien, que ha
estado recorriendo y si.gue r e.c or r Le ndo la
c i udad, ha s t a ,es t a s emana que ter mina, e 1
mundial. Las estaciones se han sefializado,
la gente ha estado trabajando
d{ná~ic~~ente, ,en difeientes escenarios.
También se realizo el laboratorio de
apropiación, de memorias de la, ciudad,
tenernos cinco articulados de Metrolinea,
con 1a exposic i ó n a s i 'er a Buca r amanga , ha ee
120 de Quintilio Gabasa, e inauguramos en
la estación' de ,Provenza, del sistema de
transporte m-asivo" Metro~iriea, un nuevo
espacio cultural,' que hemos denominado
metro-museo, alli se ,puso también la
exposición y en el dia de, hoy' se trasla,~o
la 'exposición qu~ teniamos en el parque
Ga r c i a Rovira" 1a exposic .ión del mae s t r o
Carlos ,Eslava, que en, Paz de sc ans e , hacia
1a e s t a ció n del Met rol i ne a ,la a s i s ten c i a
del pu.b1i co ha s ido ext r aor di na r i a , ma s o
menos se están reportando mas de 100
personas, diarias, que entran a ver la
ex~osiclon, que esta en la estación de
Provenza, igualmente los articulados, en la
parte interna,' y 'exterrta tienen la
exposic ión pue's t a ,par a e'1' con oc i mi en t o de
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la s ' memori as , y apr op t ac í,ón de la s memorias
por parte de ~os ciudadanos.'

Con respecto a los colegios, estamos
haciendo una labor pedagógica, estuvimos en
el primer tr,imestre, en diferentes' colegios
del a' e i udad, co.n el, 1abor a t or ion uevos y
mejores c~udadarios~ promoviendo practicas
ciudadanas, y las normas de convivencia,
que regulan las relaciones entre los
muchachos, f Ln a Lment e en' el, programa de
gestión integral del turismo, se realizaron
actividades de control sanitario, a 18
est~blecimientos de alojamiento 'y
hospedaje, en conjunto con la secretaria de
s aLud , la se c r e t a r La del interior, la
policía de turismo y migración Colombia, se
hicieron 20 operativos en establecimientos,
también de alojamiento y ·hospedaje,
pendi~ntes a la prevención de la
explotación sexual de niños, niñas y
adolescentes, en vi~jes y turismo.
La subdirección también capacitó a 43
empr e s a s en 1o que t i e~e qu e ver con 1a
inscripclon 'y actualización del registro
nacional del turismo y, los aportes que
de be n ha ce r 1a s em,pr e s a s , a· 1a con tri bució n
parafiscal" a la promoción del turismo.
Se brindaron asesorías empresariales, al
sector del turismo' para mejorar la
competitividad del destino, actualmente se
realiza acompañamiento a las agencias de
viajes Satitander al extremo, y al
restaurante Tabolo Gourmet.
Se capacitaron 200 ,taxistas, que prestan el
s e r vi e i o en .e1 ae r opuer t o Pa 1onegro en e1
mane j o del p1ano y 1a' o fe r ta t ur í s tic a de
1a ci udad de Bucaramanga,' en, i gualmen te s e
presento, y bueno tenemos noticia de última
hora, que Ponturs n.os acaba de aprobar, el
proyecto que presentamos en el primer
semestre, del plan .de promoción' turística
para. Bucara~anga, y el proyecto se
encuentra en tramite pero ya nos alertaron

-_ ....-_..- --
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que ha b í a' s .í,d,o ' apro bado por e 1 f ondo de
turismo'nacional, el

instituto participo en la visita de
a~t í ,stic a de' Ana t o , que s e r e a 1izo en e1
mes de febrero, ahí estuvimos en el centro
internacional, de negocios y exposiciones
corferias, y, tuvimos .una grana acogida, en
Sant~nder, ~ond~ también, somos parte la
ciudad de Buca r arnanqa , de esta importante
feria, deL t ur i smo nacional , la mas
importante ..
Señor presidente, e'se e,s, el informe, que
t i ene que ver con 1as a c t i vid ade s , y 1a s
acciones, en lo que tiene que ver con el
informe financi~io y presupuesta¡,
per~ítame deciile, que los recursos, que
están programados son del orden del
1O • 3'77 . ,O O O millo ne s , a' 3O de J uni o , s e han
ejecutado 4700 millones que tiene que .v e x: ,
con el 47% del avance en la ejecución del
plan de de~'arrollo en el tema cultural.
Sefíor 'presidente,' este' ha sido el informe,
del instituto municipal de cultural, en lo
que tiene que ver con la gestión, del
primer trimestre' del, año 2014. Le agradezco
muchísi~o su, invitación,' y la atención a
todos los honorables concejales y
concejalas de la ciudad. 'Muchas gracias.

PRESlOENTE: ' Gr a e i as a us te d do et or
F~ancisco Ceriteno Osma, ahora tienen la
palabra los honorables concejales, para que
le pregunten sobre, el informe de gestión,
sobre este primer trimestre del' 2014, han
pedido la paiabra en el siguiente orden:
El, concejal Carlos Moreno y el concejal
Jhon Claro"
Tiene la p~labra, el concejal'~arlos Moreno.

CARLOSMORENO:
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Muchas .graciás sefior P~esidente, con las
buenas t a r des al Doctor Pacho Centeno, a
los campafieros concejales y concejalas y al
público que. nos ac ompa ñ a , a los medios q.e
comunicación.
A ver Doctor Centeno, yo si sigo,
preocupado con el' sector rural de
Bucaramanga, porque veo que, prácticamente
pareciera que no hace parte de este
mun i c i P i o , Y.b no veo 'ni en los i n fa r me s n i
de cultura ni de .las otras secretarias, que
s~ vinculen a estas escuelas o a estos
jóvenes del sector rural, y pues me
preocupa aqui hablam6s .de . que 2500 que
5000, que tanto estudiantes,' que en las
comunas, pero no veo que en los informes
nos digan que al 'sector rural de
Bucaramanga, se les llevo a tal vereda, 'a
tal escuela, a' t.al corregimiento, un
pr oqr ama. de cultura, .entonces, en los 30
meses que llevo aqui en este concejo,
siempre he insistido y seguiré insistiendo,
ha s t a , que p.ueda e s t a.r a qui . en e s t a s i 11 a ,
de que hay que mirar que el sector rural,
hace parte ·'de Bucaramanga, tres
cbrregimientos, que hay como 17 como 19
e s cuelas, y que. tenemos que~ vincularas, a
llevarles estos pr oqr arna s , .p a ra que también
tengan un 'momento de distracción, la
juventud, tengan una vinculación a los
programas que aqu i, se ·manejan en e L
instituto de cultura, doctor Centeno, Y
mirar porque .el Luries, tenemos citados a
todoS los secretarios' de despacho y los
institutos descentralizados para que le den
un informe a los presidentes, y a los
lideres del ··~ector ru~al, ¿cuál ha sido esa
inversión Y es~ participación, para el
sector del. campo?, ·entonces yo le solicito,
doctor Centeno que para el lunes, para esa
plenaria que va ~ ser ~ las 8 de la mafiana,
usted nos t.raiga· el informé de ¿Cuáles
escuelas, se han visitado de los tres
corregimientos, qué· programas se les han
lle~ado, como se han vinculado
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a los presiderites de la junta, cuántas
integraciones, han hecho con ediles ediles,
a' través del' instituto municipal de
cultura, para que así nosotros tengamos
integrado también al sect or rural, y
pedirle que~' hay un Bibliobus que lo han
paseado que lo, han llevado a sectores, a
las comunas, también se debe mirar cuando
se coordina con los presidentes de junta o
con los 'prof~s~res de lis escuelas, y
llevarlos aunque ,sea una vez cada, dos
meses, pero organizar de manera de que
verdaderamente la gente del, campo, la
juventud del campo, conozca el Instituto
municipal de cultura. Muchas gracias señor
p~es.í,de nte.

PRESIDENTE:
Jhon Claro.

Tiene la palabra el concejal

JHON CLARO:

Gracias Presidente, doctor Francisco
Centeno, honorables cpncejales. Doctor
Francisco, yo ~engo una serie de
in quietu des frente que o j a1a qu e usted nos
pudiera comentar" informarj decir, acerGa
de,' no se sl pUede e.a 1eu1ar " a1gunos
porcentajes en cuarito, a los gastos de
inve~slon y funcionamiento en concordancia,

, ,

con el presupuesto, del instituto ,para
mlrar" hacia donde van destinados estos
recursos, en lo que 'tiene que ver con el
instit'uto como tal, y con la biblioteca
como tal.
Yo qu i ero llamar la atención, como artista
que soy, eom o m ú sí.co que soy, y de alguna
manera pues .s ien do, con ee'jaI , del mun iciPio
de Bucaramanga, pues tengo la vocería de
iros, en este importante recinto y dentro
de .La administ,ración municipal de nuestro
alcalde Lui~ Francisco Bohórquez.
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El. año pasado para "la: fundación fundegar,
se le destinaron 1500 millones de pesos, y
un adicional ·de 200 millones de pesos, para
la feria de Bucaramanga, . quer í a tocar este
tema doctor ·Centeno, porque estamos a' dos
meses, tres meses, de la feria de
Bucaramanga, que por c i.e r.t c el año pasado
fue' un gra~ é x í.t.o, pero siempre .he d i cho ,
cuando los bu~angueses pagamos impuestos en
Buca-ramanga, o j ala que gran parte de e s os
recursos, sean' para los empresarios y para
los artistas de Bucaramanga. No olvidemos
que hubo ·.una s e r íe de estímulos, e
incentivos para los diferentes sectores, en
lo' que tiene que. ver con el tema del
carnaval del oriente, y de la cabalgata, de
las actividades' culturales, en el caso de
las carrozas éspec.íficamente se designaron
el año pasado 200 millones de pesos, para
elaborar 20 carrozas, con un valor unitario
de . 10 millones· de pe s os cada uno,
igualmente 'para elaborar .Ia implementación
de comparsas,' 100 millones, .ah í, van 300
mil16ne's' de pesos, para artistas,
participantes en eventos de la feria; 67
millones estímulos para las danzas, 88
mi 11one s. Pe'r o un ga s t o muy i mpor tan t e que
se. hizo, que fue .·uno de los artistas que le
dieron colores, brillo, a la feria bonita
2013, que fue Juan Luis Guer.ra, se gastaron
más o menos, 587400 p~sbS y artistas
nacionales, creo vino uno de regeton, que
eso es un vallenato, para ellos se les
gastaron, se les destinaron, 105 millones,
osea mas, dí. r á a que el 50%., se llevaron Lo s
artistas que .se trajeron, muy bien cuando
eso le dan cartel a la.feria.
Pero si uno mira el artista local, el de
Bucaramanga, que yo sepa, apenas hubo, 15
millones para una fundación, que paso una
propuesta, que. es. el artista que
di El. r i amen te, e 1 qu.e amen iza s ,la s f i e s t a s
de diferentes géneros, digamos de mósica
mexi can a , de mú s·i ca t ro pi ea l' . de bol e r os , de
mú s i ca colombiana,. Y hubo un aporte que me
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parece' Sl bien es. piriico, pero por lo
menos fue, una, buena iniciativa del Señor
Al cal de, en dar' e s e e s t.i mu1o, . a e s os
a~tistasf digamos de la calle, los que
siempre nos ha acompañado, en los
diferentes eventos, desde hace mas de
15 , 2O, 3O, ha.st a cua r ent a años .
Yo si quis'iera qu~ para este año nos
contara, ¿cómo va el presupuesto para la
feria, para el . artista local?, ojala
traigamos, a Shakira~ traigamos a Rubén
Vlades, etc.' ,Buenisimo, peio también hay
que destinarle un pequeño recurso, un
poqui to de darle, de lo, que el año pasado
se .les aporto, que una suma muy exigu~,
ojala poderle ,en la, misma, sino
incrementarlo al doble, o al triple, pues
para' digamos, entre comillas, para
consentir, a nuestro artista local.
y no solamente en el campo. de la música,
doctor Centeno, ta~bién miremos otras
áreas,' el teatro, los titeres, la danza
moderna, la danza contemporánea, la
plástica, la fotografia, la cuenteria,
etc., etc.,
Enton ee e , e s t; a fe r i a yo -sL: 1e pe di r i a " que
ojalá que usted que ,tiene mas, mas, via
1i b re,' ma s , ma s con t.El. e t o di re e t o con
nuestro Señor Alcalde, pues que le comente
que allá ~n concéjal del sector cultural
que esta ' inquieto.' frente a la
participación, . o al goce de esos recursos,
de parte de la administración local para
que, para que ellos sean tenidos en cuenta,
de una manera p,ropor e ~ona 1 , e s c i e r t o , que
Juan Lui s Gue r r a', val e 5OO millo ne s , mil
millones, 'que Rubén Vlades valdrá 1000
millones, Sh~kira costara .2000 millones,
muy bueno, pero que a lO a 15 grupos
locales les' den, 15 millones, de a un
millón. de pesos cada uno,· pues vaya y venga
cad a cua 1 eobr a r a de aeue rdo a s u cal i da d
artistica.
Entonces yo si pido' doctor 'Centeno, que le
comuni que al Al ca lde que tenga en cuen t a,

, -
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al artista local, que es el que no ha hecho
gozar, bailar durante toda una vida aquí en
Bucaramanga,.·gracias Sefior Presiden~e.

PRESIDENTE: Tiene .la palabra el concejal,
Wilson Ramírez.

WILSON RAMIREZ:

Gracias sefior presidente, un saludo para la
mes~ directiva, para los honorables
concejales,· el doctor Francisco Centeno,
quien es e·l director del instituto

. . .
municipal de cultura y turismo de
Bucaramanga.
Se ñ or pre.siden te. yo· he escuehado
aten t am en te,· e1 informe de gestión que ha
en tregado e1 doct or F·raneiseo Ce nten o , en
el poco tiempo que lleva en el Instituto, Y
corno el nos .entrego un informe muy
concreto, sobre la·s actividades que se.. .

realizaron, ·pues ·hay unos interrog~ntes
doctor. Francisco Centeno,. para que usted le
diga al concejo y a lá ·ciudad, frente a
a1gunos impor tan te.s resu1tados que arrojo,
el instituto municipal de cultura, la
pregunta es la "Siguiente doctor Francisco
Centeno: ¿Qué .resu Ltados arroj aron en .este
primer. semestre, los indicadores de impacto
en el desarrollo económico de Bucaramanga,
con el sector turístic-o, en la ciudad, que
proyecto el plan de desarrollo 2012 2015,
dentro del programa centro, gestión
integral de turismo,· yo creo que se ha
venido hablando mucho del· turismo aquí en
Santander, Y obviamente no queda ajena la
ciudad de Bucaramanga, y.cuando

. .
apro bamos nosot ros e1 p Lan de desarro 11 o ,
quedo este programa Gestión Integral del
turism6, seria importante· que usted le
cuent e. al eo nce jo y. a 1a eiudad, que ha
pasado con este programa, hasta dónde hemos
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-llegado, qué met as hemos logrado, y si
Bucaramanga e st a a tono, frente a todo el
turismo· que en' Santander se ha venido
ha cien do, desde arriba e1 Pan achi , ahor.a e1
cerro .del Santísimo, y cada uno de esos
sectores impDrtantes que el departamento de
Santan de r tiene. f.re nte. a1 tem a del turismo ,
en lo que es el. turismo en Santander,
especialmente. en Bucaramanga, frente a este
programa importante que tiene el plan de
desarrollo, .y otro int~rrogante para el
do ctor Fran eisco Ce nten o, es ¿en qué puesto
se encu en t ra Bucaramanga?, comparativamente
a nivel nacion.al,· gracias a los programas
de promoción de' nuestra capi tal, como
destino turístico. Seria interesante si
tiene esa estadístic~, .que nos pudiera
contar que pasa con ese tema, frente 'a lo
que es'la capital.
No estamos hablando de los sitios que son
aledaños, no, la ··capital de Santander, como
destino turístico.

Otro inter~ogante doctor Fraricisco Centeno,
¿cómo va el proceso de creación i de
implementación de centro memoria
Bucaramanga? Proyectad6 para estar en
funcionamiento antes de concluir, la actual
adm in istració n..
Yo creo que esa es una labor que ha venido
desarrollando .el instituto,
bueno .que usted
¿cómo va .eL
implementación
Bucaramangg?
Doctor Fran~isco Centeno, cuéntele al
concejo, ·de qué manera .se apalancado
financi~rament~ el. 'Insti~uto, para lograr
proteger y salva guardar, los bienes de
interéS cultural, reh~bilitados en el
Mun,tcipio, y. ya' para finalizar señor
Presidente, seria bueno preguntar hoy en el
c C? nc.ejo del a' ciu dad, .de qué f orma se ha ce
extensivo el .instituto, su labor en el
sector de Bucaramanga y como lo manifestó

pero seria
nos contara

proces o de
d.e1 .ce ntro

¿cómo va?,
creación, e

de memora de
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el honorable concejal Carlos Moreno, en
cadá una de las, instituciones educativas
del municipio. Nosotros hemos visto que la
part~cipación del Instituto en el sector
Rural, lo habían hecho a través de una
mingas, y algunas situaciones i~portantes
las .cuaLes , "·no se han vuelto a ver en el
s e ct or' rural de ,1a cí,udad, yo creo que fue
porque cuando el doctor Francisco Centeno
llego al Instituto, ya éstaba casi que
con t r a t a do 1a , niayo ría del 'P r e s upue s t o de
este afio, y al final el settor rural que es
di gamos 1a ún i ca di s t-racción, o como al go
que en el sector rural se· ha venido
LmpLement ando , y hac í endo y no porque se le
entregue a una sola persona, doctor
Fr anc i se o Centen o , por que ahor a hay mucho
que están haciendo eso, el sector rural, ya
no es porque vamos a decir, para que se lo
den a Pedr o.~ a Juan " a Ja cin t o y a José,
no, el sector rural de Bucaramanga, a
través de esas mingas, hicieron de que
muchas de' las personas. de este mismo
sector, form~ran sus' grupo~ musicales, y
bueno todo es un' cuent o. importante, que
tienen, pero· seria bueno no dejarlo acabar,
sino que lo hagamos con cada uno de los
sectores veredales, donde se han conformado
ya, casi que unas .mi.nqa s veredales, en cada
uno de los corregimientos, en cada una de
eSas veredas, eritonces sería interesante,
que usted en esta parte final del afio,
tuviéramos como la inmensa posibi¡idad, de
ir a cada',' una de las veredas. Pero
ha gámós 1o con ',C ada ,uno del os gr upos
musicales, ,que tienen las veredas, no solo

de musicales sino de' bailarines, también
que han venido creciendo en 'cada uno de
estos sectotes, y seria como que no dejemós
apagar, esa llama que se ha' p r endí do en el
municipio de ~ucaramanga.
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y safior presidente,
ya en la tarde hoy
sido el resultado de
primer labo.ratorio
cult~ra ciudadana,
enfocados a n i ñ os y
münicipio? . Muchas
presidente ..

el último interrogante,
sería, saber, ¿Cuál ha
la implementación, del
.Ln s t Lt u c í.o n eL: de la

a
nuevos ciudadanos,
adolescentes, en el

gracias, se ñ or

PRESIDENTE: Tienen la palabra el concejal
Raúl Oviedo Torra.

RAUL OVIEDO TORRA:

Grac~as' presiderite, con un saludo para
todos los honorables concejales· y
concejalas de Bucaramanga, para el publico
asistente, también para policía nacional
qu~ nos acompafi~. Decirle el informe de
gestión pr.esentado, responde positivamente
a la mayoría de metas de las propuestas
hasta la fBcha e~ el p·lan.de desarrollo del
municipio, y.de verdad pue~ el institut·o de
cultura ha cumplido' con éste, plan de
desarrollo, pero no obstante cabe preguntar
lo .siguiente: '¿qué sucede cuándo hablamos
aquí, de una ciudad turística?, como habla
hoy. en. día el gobernador de Santander, y
como quieren implementar, como turismo a
Bucaramanga. ¿Qué sucede cuando un turista
requiere .in f ormao í ó n j-., ya sea de' lugares
hist6ricos, activida4es y programas.
Debería el Instituto colombiano de cultura,
profundizar en la capacitación de guías
turístic os, p'ara· que estos se en euentren en
los lugares mas visitados o puntos.' a
brindar a los turi~tas una información
necesaria, para que esta visita sea
realmente constructiva, y por lo tanto
llamativa, para mas turistas, para atraer
mucha mas gente, no solamente de Colombia,
sino dé diferentes Luq ares del mundo. Eso
es importante que lo tengamos en cuenta.
Mire Bucaramanga, a la fecha, cuenta con
una cap ac.idad ha te 1era , en di ver sas
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ca t egoría s f p.ero· e s te· ni ve 1 .. de a 1oj ami en t o
no, no· contrasta con el número de lugares
de interés cultural, actividades o centros
temáticos, con los que. en realidad debe
contar una ciudad ·capital domo Bucaramanga,
doctor CentBno. Eso es importante y se debe
fortalecer la· idea de proyectar realmente
al municipio como un pu.nto turístico del
país. Cabe resaltar que las actividades
mostradas, en el presente informe de
ge s t i ó n , eoti mot i vo del a pro moció n del a
ciudad, en .las . diversas vitrinas
turísticas¡ son excelente, pero se debe
doblegar es·fuerzos .para construir la
ciudad, como un eje cuLt.ur aL y turístico,
de Santander, es ·imporiante que mir~mos,
este t~ma. y no quiero ser reiterativo acá,
pe r o es importante ·un t.ema qué se toca, y
que· lo han t ocado con antelación dos
concejales, como Carlos Moreno y como
Wilson Ramírez, ¿cuál ha sido la
integración de· la población rural, a las
actividades realizadas, por el instituto
municipal de. cultura?; sería impo·r-tante. que
el instituto de. 9ultural, en los programas
en~abezados, trabajados por el instituto,
se enfoque también, a captar no solo la
población,. del área urbana sino que también
se tenga, lo que tLe ne que· ver con el .á r ea
r ur al. Es t o e s i mpor t an te, par a 1a cu1t ur a
y ojala, que a e stia s partes. rurales, es
decLr , llevar las· bibliotecas, actividades
de capacitación, talleres de.

lectura, escritura, actividades culturales,
a los· oLudad anos que. allá habitan, porque
yo pi ens o que el Instituto, de cultura· es,
lo. mas importante que tiene el municipio,
porque ahí es un pueblo culto cuando
mostros podemos. proye.ctarlo, de ahí sale
hoy me m~ndaron precisam~nte un mensaje,
donde habla ·que las casas, se construyen
con ladrillos, Y todo lo. que tiene que ver
con . 1a cu1tu r a , el s e r human o , s e con s t r uX e
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con todos los principios, que debe tener
nosotros corno seres humanos, 'osea es
i mpor t.a n te, que 10m ir emos y que s e m1re,
de verdad en lo' que se tiene que hacer,
dice: las casas se construyen con
ladrillos, lbs .hogare.s se construyen con
valor e s , los' val o r·es s on : e 1 amor ,la
integridad, 'la lealtad, la s oLd da r Ldad ,
apoyo,. y c omun i ca c í ón , .el respeto, la fe,
la comprensión y l~ seguridad.
y o 'pi e n s o .que . e s t o e s i mpor tan te, y e s t o
hace parte de .la cultura de 'un pueblo, todo
lo que' tenga qbe ver con valores, hace
par t e eu1t ur al' de un pueb 1o , y nos o t r o s. a cá
que e s 1o que s e v i ene p er die ndo , Y hoY
pe r d i ó 1a 5·uven t ud, '1o ten emos que mi r a r
de s de . un punto· de vista, para volverlo a
recuperar, . y ojala .de s de la niñez, para que
ojala las . futuras generaciones, sean
mejores qU'e las ·que. h6y est~n habitando en
Bucaram~nga, muchisimas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: Tiene' la
Dionicio, la concejala
.Ja .ime .

palabra el
Sandra y el

concej 'al
concejal

DIONICIO CARREROCORREA:

Muehas. g r a e i a s s eño r.: p r e s i den t e do e t or
Edgar Suarez, eh; doctor Francisco Centeno,
la verdad 'pues, sumarme a las palabras de
mi s an t e c.e s o r e s., en· e 1 s en t ido del a
cultura, aqui' usted fue .uno de los que
iniciaron con el tema, en Bucaramanga, Te
veo Bien, te veo mal; y pues hasta ahora lo
veo bien, lo es.toy viendo bien doctor
Francisco, .eh , hay una preocupación que me
ha a s i s t ido e.n e s t o s dos años y medio, y
oj aLa aqu i, cuando vino' la señora secretaria
de desarrollo, la doctora Yolanda Tarazona,
también le dije, sobre esos. a s pe c to s , y es
aqui. se han' hecho una serie de acuerdos
mun i e Ipa 1e s , s e· han . apro ba do, que han
sancionado. los acuerdos municipales, hemos
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aprobado en ',' el concejo, y le hemos hecho
s e 9'u i nii ent o a e s os a eue r dos , pe ro, ha y unos
acuerdos por lo menos de las caminatas
ecológicas, se esta trabajando, usted, a
buena hora también va a seguir trabajando
en ese tema., Pero, hay aLqo muy Lrnpor ta nt e
es sobre los, eh,' sobre el sector
campesino, que ya lo habLo aquí en doctor
Carlos, Y' me parece bien y hay que
retomarlo, y sobre las rní.no.r i a s étnicas, y
l~ llamo la atención específicamente al
tema de los indígenas ,de la ciudad de
Bucaramanga, aquí nosotros aprobamos un
proyecto, un. acuerdo" se hizo un acuerdo
munLcLpa L, sobre el día del indígena que,
s e' ce 1eb r a e r e o 'C]:ue e 1 9 de Agos t o , do c t or
Francisco Centeno, y alguna vez lo hicimos
hace tres" cu a t r o años, una, caravana, una
man í f e s t a c Ló n , sacando Las . di.ferentes, eh,
etnias, de que están allí en el norte,
u s ted .l.o s s abe doc tor Ce,nt eno, lo vení amos
desarrolland,o ha s t a el periodo pasado, pe r o
en 'este periodo lamentablemente .no se ha
hecho, entonces yo llamo la 'atención es que
con' desarrollo social, y el instituto
municipal de cultural, como director, que
manejemos este tema, doctor para que no
pasemos oti6s tres años, sin darle la
importancia, a '~sta' cultura, que por la
mano blanca,

tuvieron que .desplazarse 'de s us orígenes, y
llegar a las cabeceras mun i cLpaLea , en el
caso de Santander, a Buc?ramanga, el caso
de Árauca, allá Los uvas, en Cubara, por la
explotación' petrolera, tuvieron que venirse
a ,la ciudad 'de Buca~amanga, 'aumentar los
cordones de miseria, igualmente, se pierde
su cultura, su lengua, su folclor, bueno
t oda e s t ~, par t e, i den t ida d , que
1amen t;ab1emen t e ha, h~eho 1o que e s 1a
explotación, de' estas tierras que son
buenas por un lado, pero por el otro se
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enri~uecen unos y empo~recen el resto de la
ciudad, el resto de las comunidades.
Entonces 'la atención doctor centeno,
conociendo su capa c í.da.d para este tema, de
1a cu1tu r a , que r e s Ga t eme s . e s t o , el f 01 e1or
de esta gente, y que ese acuerdo municipal,
lo hagamos valer e~' est~ instituto
municipal de cultura ahorita, y hagamos
algo el 9 de Aqosto , y que nos unamos con
la secretaria de desairollo social,
a r t i eu1e inos e s t á s dos .s e e r e t a r i a s , par a
hacer una cosa muy buena, no se necesita
mucho capital, pero si darle esa identidad
cu1t u r al, re 'sca t a r e s a i den t ida d cu1t ur al,
Y decirle que La administración municipal,
estamos muy pendientes también de ellos,
eso y por lo. demás pues, la otra parte que
el doctor ~d~ar Suarez' y honorables
concejales, que nos acom~afian, fue sobre
las, bicirutas y las. bicicletas, el día sin
carro con bicicleta, doctor Jhon Claros,
ha c i é ndoLe una, un estudio sobre ese día,
muy po co bí,c i c1e t Él. .v i mos e·n 1a e i udad de
Buca.r amanqa , e s e . dí a y. Doct or obvi amen t e no
es fácil, pero es temas que uno debe
tomarlos a diario, y que es el pan de cada
día del os c i udad anos . .Ahí . e s don de
nosotr.os con ese 47%. que usted nos habla,
del de s empe ñ o que ha tenido, su instituto
su dirección sobre el plan de desarrollo,
de Buca r a ID-anga .que s e ha ej e cut ado s egún
usted lo informa 47% esta muy bien~ es
fortalecer aquellas 90sas que las hemos
hecho ·bien, y recatar, .aLq una s que se nos
ha ·olvidado. en la ciudad. Por lo demás
felicitarlo· doctor Centeno, su informe,
llego muy a· tiempo, es claro, tuve la
oportunidad de. leerlo,' de. verdad cuando uno
io lee bien, las inquietudes ya no vienen,
por que hay una y es explicaqi.ón a su
publicacione~ e informe. Le agradezco
do~to~ Edgar Suarez pO'r darme el uso de la
palabra.
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la . palabra la concejal

SANDRA PACHÓN: Gracias preside~te, un
saludo a usted, .a los honorables
coricejales~ d06tor Francisco Centeno,
director del instituto' municipal de
Cul t ura, Las .pe r s onas .que nos acompañan en
el recinto, ~ igualmente ·quienes nos siguen
por la web, policía nacional y los medios
de cbmunicaclon, tengan todos buenas
t a r de s , doctor Francisco Centeno, pues ya
en e s t e i n f or me qu e . us t ed .ha con s o1ida do,
donde prácticamente en primer lugar, los
programas se ajustan, el plan de desarrollo
social, Bucaramanga capital sostenible,
2012 _. 2015, .. partimos. de ahí, que· esto sea
consid.erado,· con ba s e a lo planteado en el
mismo, por otro' ·lado este informe contiene
como usted lo ha señalado, en la
introducción 'en la pa rt e administrativa, en
la parte financiera y. ~n .la parte de
gestión, frente a' las actividades que le
corresponde a cada uno .de los programas,
que. eso también .hay ~ue. re~altarlo, ~s
importante. s e ñ a La r que en el informe que
usted p r e s ent a , estaba precisamente sumando
el numero de beneficiarios, para cada uno
de estos programas, usted lo hace por
aparte. yeso es muy importante también
conocerlo, .c ó mo para cada uno de los
programas usted. plantea, cuales son los
beneficiarios y cuales,

son las ac~ividades junt·o con los
beneficiarios para cada una de estos
programas, y era algo que en otro informe,
de . otro instituto, le manifestábamos,
inclusive me aco~daba dBl doctor Ariel
G~rcia, cuando a veces presentaba los
informes y no se miraba, cuantos eran los
beneficiaros. Aquí este informe, si
con t i ene 1a ..t otal ida d. de e 11os , y. aquí uno
puede hacer un convenio de que este
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programa de fortalecimiento de la
biblioteca Gabriel Turbay, donde
pr á c tic ament e 1e' ha ce ri én f a's i s a 1 t ema de
1a 1e e t ti r a , yen di fe re n't;e's e spa e i os d€ 1a
ciudad, usted manifiesta a la ciudadanía,
el tema de alparque, el tema de albarrio,
vemos que prácticamente se han beneficiado
14321 personas, 'sumando' los diferentes
aGtoxes" en los cuales ustedes han
convocado, y ver la importancia de que la
lectura no solamente, sea para que
11evem6 s a La s personas, a que le' cojan al
amor a esta misma, por conocimiento por
cultura, sino que también le introducen
algo muy importante, que es la parte la
resolución de ,conflictos, osea cómo la
lectura, lleva también a,' generar factores,
los principió, pienso que eso acá lo están
haciendo, pues bien y la ,relación que hacen
en los diferente$ sectores, cuando esta
estrategia .de I bibliobús, ,y miraba como en
ese total digamos de beneficiados, la
mayo~ía' én gran fuerza vemos como el hogar
ínfantil, acomunal, zona 4 queda en la
Concordi a e s e1 que mas pr ác t; i camen te
beneficios, ',ha llevado, sin desconocer los
demás,' pero por' "lo menos, resaltar que la
concordia ,se ha prestado en gran medida
también lo del tema del bibliobús.
Pasamos al sig6iente' punt6, de formación
artística, cultural, que' igualmente sumaba
el numero de beneficiarios, en los
programas de párchate y' mi musí caL, y veía
com6 1182 personas, ya haciendo Un
consolidad aquí, se han' beneficiado de
estos ,progracias, incluyendo el proyecto
coral Bucaramanga, y en esto es muy
importante señalar el número de colegios
que vienen .i.nt e r vLnLendo , no solamente del
sector. del estrato 1 ,y 2, sino que vemos
que también incorporan colegios, del
estrato 3, '4, como lo señala el informe.
Por ot rol ado en los ,es t í mti'los, a r t í s tic os
y culturales, sumaba' tam~ién esos proy~ctos
que se relacionan allí, Cucli Cucli libros
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par a mí, con 1a s ON G' s . eu J,. t ur a 1e s que han
apoyado el desarrollo de los mismos, y vei a
como 9588 beneficiarios, también' para la
t ot aL i d.ad de é s t os pro.g r ama s , y 1a re 1ació n
que presentan' ustedes, apoyando diversos
celebraciones, el día de la familia, el día
de la Ma~re, bueno participa~ión en
aniversarios en .. Lo s .barrios, bueno todo
esto es muy importante, lo que ustedes
plantean aquí, y ver como articulan el
estudio, en barrios,' ver como en varios
sectores de la' ciu~~d, pienso ·que muchos de
ellos tambiéri obedecen, a solicitudes de
1a s eomun ida de s , que e s O' e s muy i mpor tan t e
t aml?i én r e s a 1t a r 1o , que rio' e s s i mpLement e
el institut·o, el que direcciona para donde
van, sino que' también, las solicitudes que
l?- s t ede s a t i end~n del a s eomun ida de s , par a
que sea una cuestión participativa.
Por otr o 1ado el tema de los p.at r imonio s
culturales, ~ateriale~ e inmateriales, ~quí
e s. i mpor tan t e s eñ a1a r ~ e s a ge s t ión del a
cual participe también en la entrega
oficial ya, ·escrituras a la procuraduría
general. de ·l.a nación, donde usted le
entrega la casa Luis Peru de la croa, que
va a ~mpezar a remodela;r, se considerarse
pue s planteado en la ley -Y. en' la norma de
patrimonio . cultu~al, y que ~bviamenie
participaba el señor Alcalde, algunos
concejales que

estuvieron presentes,' y donde, ya es, un
he cho· el cumpl I mi en t.O de 1 proye e to de
acuerdo, que fue' aprobado en el concejo de
la ciudad, y que hoy le están dando tramite
y podemos. decir' que un bien. cultural va a
estar en manos de la procuraduría general
de la nación, y que el concejo de
Bucaramanga también 'apo,rto su granito de
a r e~a , y el, i ns t i tu t o Pue s· , e s t a r á ha e i endo
para que las s aLas ,que están incorporadas
allí, también tengan toda esa memoria
hist~ri~~ de lo que habíamos señalado.
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Igualmente! me, pareció importante los
laboratorios,' de cultura ciudadana, y ahí
vemos que al' sumar todos los beneficiaiios,
us t ede s los ha ce n de s g1o.z adamen te, pe r o yo
los consolide y, hablan de 347 mi¡,
praCticas de personas, que se han
beneficiado de esos laboratorios de medio
ambi 'ent e y e sp'a c i o "Púb1i eo , de pa c t os
ciudadanos para la convivencia, de
seguridad vial, y de ap r op i a c í ó n de
memor i a s de',' 1a c i udad, Y den uevos y
mejor~s ciudad,anos~ me parece muy
importante, porque ya ve, el consolidado uno
que prácticamente, los laboratorios de
cultura ciudadana" son los que mayor
población han movilizado,' sin desconocer
los otros grupos poblacionales, el
instituto municipal de cultura, osea le
estámos apuntando a un trascendental,
importan t e como e s el e spac i.o públ i co, como
eE? el tema del medio ,ambiente, como es el
tema de la seguridad vial y la convivencia
que tanto necesita la ciudad de
Bucaramanga, el tema, de nuevos 'y mejores
ciudadanos, y en este punto si me gustaría
conocer, usted participo, de una, no se
decir de' pronto nos puede contar un
poquito, sobre, la reunlon" que hizo la
cámara de com~rcio en lo relacionado con el
diagnostico de cultura ciudadana en
Buca r amanga , que re Gue r do tan t o cuando yo
laboraba en la eMB, se hizo un primer
diagnostico, por parte de" de no recuerdo
bien quienes fueron los que elaboraron eso,
la cámara de comercio' y ese diagnostico lo
estaban actualizando, no se si usted como
director del instituto participo" ,yen qué
quedo esto p or que , le hicieron pr omocaon ,
por 'la carifi,osa, otros medios de
comunicación, y vi que era algo muy
importante, no pudimos participar nosotros,
pero si nos ,gristaría', en 'qué quedo ese
di agnos tic o de cu1tu r a c i udad ana, ma s que a
elementos de juiciol para poder trabajar
desde este instituto.
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y en lo que t.Lene que ver con la gestión de
turismo, pue,s importante veo que ustedes
han generado unas rutas, también a nivel de
la c i ud ad , que las siguen, ,desarrollando, Y
que ' ya en e's t e' t erna , ha b í a un pro ye ct o de
acuerdo que había presentado, el 'honorable
con c,ej aL Oi ego Fr an Ar .í,za Pé re z , de spué s s e
hizo unas 'modificaciones, y seria
importante doctor Francisco Centeno que las
próximas in,~ormes que nos pres'entara, y
considerando que tamb~én fui designada, Y
que próximament'e también daremos la
convocatoria para que usted nos acompañe,
que pudié r arnos ha ce runa revi s ión, de todo s
los acuerdos', mun.icipal~s, vigentes, que
tienen que ver con los institutos,
secretarias, y que podamos presentarle aquí
en pIe na r i a. un r e,sumen qUe t ambi én , don de
veamos como se, están moviendo las
secretarias y directores de institutos
désc~nt~alizados,' fretite, a esos acuerdos
municipales, que uno son iniciativa del
alcalde, y otros son iniciativa de los
con ce j a1e s, ,'y po de r uno con oee r , c ó mo han
par tic' i pado. Yo' .Por 'e j emp1o veo 1a red de
parques, veo que hay un proyecto que la
bancada del partido cambio radical, y con
el apoyo qbviam~nte de' todos los
concejales, se institucionalizo la política
public~, de parques y zonas verdes en
Bucaramanga, Y hoy veo, que la red de
parques est~ trabajando, esta

apuntándole a muchos de esos articulados,
di gamos que ',pos e e e s te p r oy ec t o d'e' acuerdo,
y así, con otros pr oy e c t os mas que veo que
han presentado' las otras bancadas,
entonces, como para que ojala en el próximo
informe, pudiéramos ,hacer' un capitulo,
don de di j é r amo's cua1e s s on e s os pro yec t os
de acuerdo para que usted como secretario,
como director de instituto, conoce Y que
tiene que ver con ,el instituto municipal de
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cultura, y que se están desarrollando y que
se están desarrollando quedando
prácticamente en un papel, sino que l~s
estamos llevando' prácticamente, a su
ejecución, y que la' comunidad de
Bucaramanga también conozca, porque a veces
horas y horas 'que nos sentamos aquí en el
concejo, debatiendo y aprobando unos
acuerdos murricLp aLe s, .y que al f Ln aL por lo
menos' podamos decir, de los tantos
acberdos, tanto ~el instituto se están
trabajando, tantos en la secretaria del
interior, ,y logremos' tener~ cual ojala,
hacer una premiaci~n' al mejor secretario, y
el mejor director que este trabajando en
estos 'acuerdos municipales, y le este
prestando la debida atención, por lo demás
felicitarlo se que usted ,lo esta haciendo
muy bien, y habrán cosas mejores a futuro,
m~ch~s ~racias presiderite.

PRESIDENTE: Tiene
Jaime Beltráh.

la palabra el, concejal

JAIME BELTRAN:

Gracias, Presidente, un saludo para usted,
para el doctor Centeno.
Bueno ~espués de todo 'lo ,que los compafieros
han, hablado a cerca del informe, yo solo
quiero, punt uaL'i zar en algo que, el doctor
Centeno ha si~o muy enfático~
Uno, de los procesos· mas difícil no es
tratar de educar sino tratar reeducar,
cuando hablamos de cultura y cuando
hablamos de ',todos estos proyectos que vimos
en el informe, que esta haciendo, el
instituto ~e cultu~al frente a la formación
y a la pedagogía de la gente.
Uno de los puntos más críticos que tiene
nuestra ciudad, es intentar cambiar, las
generaciones pasadas, y transfórmale su
sistema de vida y su proceso cultural, por
eso creo que estamos siendo doctor Centeno,
oportunos y estamos atinán<;iole al público
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que realmente, ese objetivo que es la
infancia, la juventud, y todas esas
generaciones, que se 'vieneri, educando. Lo
digo ¿p'or qué P, porque intentar cambiar a
una persona, por encima de los 50 años, su
pedagogía, su forma de ,vida, es una tarea
muy', difícil,' y precisamente a lo que le ha
apuntado la alcaldía es a t-ratar de
transformar una cultura a las nuevas. . ..
generaciones y creo que eso no es muy
propicio, y por eso quiero resaltar todas
esas campañ~s que no solamente' se están
11 ev El.ndo, en los bus e s de Me t rol í nea , sin o
esas campañas que a través de las redes
sociales, 'la emisora ha sido una clave
fundamental Y creo que ustedes tienen en
sus manos un arma muy pode r o s a , que es la
emisora, y si podemos crear la emisora,
como esa herramienta pedagógica, me gusta
mucho escuchar también loa, emisora de la
policía nacional" porque dentro de su
programación ,encuentra uno campañas muy
inte-res-antes, que enseñan y que ayudan, y
yo digo, que bueno que todos los medio,s de
comunicación tuviéramos esa
responsabilidad, frente a la formación
cultural, en las, nuevas generaciones.

También' con acierto veo' el acompañamiento
que ustedes Vlenen llevándole a sistema tan
importante como es la, mesa d~ dialogo
pacificando,' con 'las diferentes pandillas
de Bucaramanga.
Uri o de las, uno .de la~, podríamos decir de
los .íns t Lt ut os mas acertados, que ha sido
mej or recibido y que, ha tenido una
r e a ec i 6n pos .L t i va, den t ro de' los 'mueha chos ,
ha 'sido ,el t~abajo que ha hecho, su
departamento y coreo que es fundamental que
lo sigan haciendo.
Lag ent e ~n .los. bar r Los , los mueha chos de
los barrios Y les gusta, el deporte, Y
disfrutan el' deporte, pero cuando podemos
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11ega r 1e no s o1o con de p'or te, ,s in o po demos
también proveerles', a través de la cultura,
llevarles el teatro, proyectos como el
c .í, r eo y tan t o's pro ye ct os que hemos v i s t o ,
empezar a descubrir los talentos de los
muchachos, desarrollarlos, creo que esa, es
la ~ejor" herrami,enta 'para' saber,
desarmarlos 'a ellos" cuando tu puedes con
el, arte, con el 'canto, con la música, con
la pintura, con la lectura, con tantas
cosas, tran~formarlas, fundamental del
joven que ganamos 'mucho terreno. Yo lo
animo y lo 'motivo, se para mucha gente,
muchas, de esas campañas, son pérdidas creo
que, ha recibido mucha s criticas, que para
qué 'hacemos eso, para qué ,gastamos la plata
en eso. Pero creo que estamos siendo
a cert ado s , ya eso hay que apostarle ya
eso hay que creerle. Por eso hoy en el
debate, de control politico, creo que la
mejor muestra de qué los resultados son
e f e c t Lvos , no .soLarn ent e es un cuadro
e~tadisticQ, sino es empezar a escuchar las
dos generaciones, con una mentalidad
di fe re nte,' f r ,en t e a 1, ca n f 1i e'to , f r ent e a s u
papel en la sociedad, y nos queda mucho
camino por recorrer" 'creo que tenemos que
entrar fuertemente, como,' lo están haciendo
en .eL ba r r Ls mo, vamos a tener que entrar
fuertemente' a muchos sectores,' de la
e~udad , don de' los i ndice s dei n t o1e r anc i a
son altisimos, y empezar a mitigar esos
problemas, que son tan importantes, doctor
Cent eno , creo que vam.o s por' buen' camino, y
es necesario ir con mucha mas fuerza,
sobretodo en esta población que tanto lo
necesita, ~il graci~s.

PRES1DENTE: Ag'ot adas 1a ,i nter ven e ion e s ,la
presidencia le solicita al Doctor Francisco
Centeno Osma, darle ,respuesta a los
honorables concejales, por escrito.
Continúe señor ~ecretario.



SECRBTARIO:
comun .í,ca eion es .
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Séptimo, lectura de

PRESIDENTE: ·hay comunicaciones?G

SECRETARIO: jro ,
comunicaciones.

señor presidente, no hay

PRE$IDENTE: 'Continúe señor secretario.

SECRETARIO:.' .
presidente.

Agotado el orden día, señor

PRES1DENTE: ..Agotado eL orden d i a," se
para ~añana; 2 de ~a tarde, el tema
plaza de mercado',·'del barrio Kennedy.

cita
la

Las anteriores intervencione.s se encuentran
grabadas en arc h í,vo de vo z comp utar izado a
la fecha.

Para constancia se firma' ara su aprobaci~n
en plenaria.

El presidente, EDGAR GUTIERREZ

El secretario,' FELIX MARINO J CABALLERO

Elaboró: Eqwin Fabián
Reviso: Raúl Oviedo Torr


